



Novembre 2025 | N°12

À la une

La santé mentale est au cœur des priorités du Projet régional de santé (2023-2028). L'ARS continue de travailler avec les acteurs du territoire pour améliorer la prévention, la prise en charge et l'accompagnement des Néo-Aquitains.

La santé mentale, **Grande cause nationale 2025**, est un enjeu majeur de santé publique et un pilier essentiel du bien-être global.

À l'occasion de la Journée mondiale de la Santé mentale qui s'est tenue le 10/10/2025, l'ARS Nouvelle-Aquitaine a organisé un « brief presse » pour faire le point sur la « Stratégie régionale Santé mentale en Nouvelle-Aquitaine ».

Découvrez les indicateurs de santé clés, les initiatives déployées pour améliorer la prévention, l'accès aux soins et la coordination des acteurs.

[Lire la suite](#)



Le numérique utile aux soins : une plus-value dans la coordination des soins pour les patients et les professionnels du territoire

L'ARS NA, l'Assurance Maladie et le GRADeS ESEA s'engagent avec les instances nationales pour promouvoir l'usage des outils numériques dans les parcours de soins à travers cinq parcours thématiques.

Le dispositif « Le numérique utile aux soins » propose un modèle concret pour accélérer l'adhésion au numérique en santé, encourager le partage d'expériences entre pairs et renforcer la collaboration des partenaires, au bénéfice des patients et des professionnels du territoire.

Découvrez et diffusez le kit de communication.

[Lire la suite](#)



La révision partielle du Schéma Régional de Santé (SRS) portant sur la permanence des soins en établissements de santé (PDSES) adoptée !

Cette révision a porté exclusivement sur le volet « permanence des soins en établissement de santé » encadrant les activités de médecine chirurgie obstétrique (MCO).

Le schéma révisé a pour ambition d'afficher une gradation plus claire des activités de PDSES en fonction des besoins de prise en charge et de définir des règles d'attribution mieux adaptées à chaque activité.

Cette révision a fait l'objet d'une consultation élargie des acteurs de santé.

[Lire la suite](#)



Lutter contre les violences faites aux femmes : l'ARS déploie des dispositifs de prise en charge et propose des outils dédiés aux professionnels pour les aider à mieux accompagner les victimes de violences

Les violences faites aux femmes constituent un enjeu majeur de santé publique. En Nouvelle-Aquitaine, 14 666 victimes de violences conjugales ont été recensées entre janvier et octobre 2022, et 1 658 fiches « femmes victimes, hommes auteurs » ont été enregistrées par les écoutantes du 3919.

Face à cette situation, l'ARS NA, aux côtés de la Direction Régionale aux Droits des Femmes et à l'Égalité (DRDFE), renforce sa mobilisation contre les violences sexistes et sexuelles.

Cette action se concrétise par une convention prévoyant plus de soixante mesures, une campagne de prévention et de détection, ainsi que le développement de dispositifs tels que les Maisons des femmes, dédiées à l'accueil, à l'accompagnement et à la prise en charge globale des victimes.

[Lire la suite](#)

En bref

- HPV & méningocoques : les parents d'élèves de 5^e et de 4^e des collèges de la région peuvent donner leur accord sur www.vaccination-hpv-nouvelle-aquitaine.fr pour faire vacciner gratuitement leur enfant contre les HPV et les méningocoques. Cette année, la campagne de vaccination au collège se poursuit et s'élargit à ces deux vaccins, pour renforcer la protection des adolescents et réduire les inégalités d'accès à la prévention.
- Virus de l'hiver : l'hiver approche et c'est le retour des infections respiratoires (grippe, Covid-19 et bronchiolite). Pour prévenir ces épidémies, l'ARS NA rappelle l'importance de se faire vacciner et d'adopter des gestes simples, applicables par tous, pour se protéger et protéger les autres.
- Crises sanitaires : retour sur la 14ème journée de préparation aux Situations Sanitaires Exceptionnelles du Sud-Ouest. Elle a réuni des

Pratiques de soins non conventionnelles

UN COMPLÉMENT, JAMAIS UN REMPACEMENT !

Pratiques de soins non conventionnelles : l'ARS NA lance une campagne régionale pour favoriser la vigilance de tous et lutter contre la désinformation en santé pour sensibiliser les professionnels de santé et protéger les patients !

Souvent appelées « médecines alternatives », « naturelles » ou « douces », les pratiques de soins non conventionnelles (PSNC) sont généralement non médicamenteuses et viennent en complément d'un protocole médical classique.

Dans un monde où l'information mais surtout la désinformation circule vite, les pratiques de soins non conventionnelles sont de plus en plus visibles. Si certaines peuvent accompagner un suivi médical classique, d'autres peuvent présenter des risques : dérives sectaires, retards de diagnostic, ou encore faux espoirs.

Pour sensibiliser les professionnels de santé et le grand public et fournir des repères clairs et fiables, l'ARS Nouvelle-Aquitaine déploie une campagne régionale d'information.

N'hésitez pas à relayer ces messages grâce au kit de communication mis à votre disposition.

[Lire la suite](#)

La vidéo du mois

L'ARS Nouvelle-Aquitaine a donné la parole aux jeunes : " Santé Mentale des jeunes : on en parle ou pas ? "



Durée de la vidéo : environ 3 min 34

Aujourd'hui, 55% des jeunes de 18 à 24 ans se disent concernés par des problèmes de santé mentale, d'après une étude Harris pour le ministère de la Santé en décembre 2024.

Parce que la santé mentale ne doit plus être un sujet tabou, l'ARS Nouvelle-Aquitaine a donné la parole aux jeunes

établissements ayant un service d'urgence, les SAMU départementaux, Santé publique France, les forces armées et les équipes de l'ARS NA pour échanger et partager les expériences autour de la préparation opérationnelle du système de santé face aux crises sanitaires.

- [Prendresoin.fr : la campagne nationale pour changer les regards sur les métiers du soin et de l'accompagnement social](#) afin de favoriser leur attractivité et répondre aux besoins croissants de professionnels. Découvrez & relayez les outils de communication.
- [Découvrez le 4^e numéro de "Mon espace santé"](#) : un magazine, 100% régional, consacré au carnet de santé numérique des Néo-Aquitains.

En direct des territoires

Contrat Local de Santé (CLS) - des partenaires mobilisés en Charente autour d'un engagement collectif : lutter contre les inégalités sociales et territoriales de santé

La délégation départementale de l'ARS de la Charente a signé le contrat local de santé 2025-2029 du Pays du Sud-Charente. Ce contrat incarne une volonté commune de renforcer la coordination entre les acteurs locaux — collectivités, établissements et professionnels de santé, associations et services de l'État — afin d'améliorer la santé et le bien-être de la population, dans une démarche partenariale visant une santé plus équitable et plus proche des habitants.

Le CLS a pour objectif de lutter contre les inégalités sociales et territoriales de santé en améliorant l'offre et l'accès aux soins, promouvant des habitudes de vie favorable à la santé, agissant pour un environnement favorable à la santé et accompagnant les personnes en perte d'autonomie.

[Lire la suite](#)

de la région bordelaise, à l'occasion de la Journée nationale du service civique, le 12 juin 2025, pour partager leurs ressentis et leurs préoccupations.

Cette vidéo permet de diffuser leurs témoignages authentiques et de sensibiliser le plus grand nombre aux dispositifs disponibles en Nouvelle-Aquitaine.

[Visionnez la vidéo](#)



- [Creuse | L'ARS DD23 a participé à l'inauguration de l'Unité d'Enseignement Externalisée \(UEE\) au collège d'Etat Jules Marouzeau à Guéret](#). Une initiative qui marque une étape importante pour l'inclusion scolaire dans le département. L'ARS confirme ainsi sa volonté de créer une dynamique partenariale qui vise à construire des parcours cohérents et inclusifs, centrés sur les droits fondamentaux et les besoins spécifiques de chaque enfant.
- [Haute-Vienne | L'ARS DD87 était présente au lancement des premières consultations du dispositif Médecins Solidaires à Châteauneuf-la-Forêt](#) marquant ainsi une nouvelle étape dans l'accès aux soins pour les habitants du territoire. Ce dispositif, porté par l'ARS NA en partenariat avec la CPAM de la Haute-Vienne, le Conseil de l'Ordre des Médecins et les collectivités locales, vise à renforcer l'offre de soins dans les territoires confrontés à des difficultés d'accès à un médecin traitant.
- [Deux-Sèvres | L'ARS DD79 a participé à une assemblée plénière du Conseil Local de Santé Mentale \(CLSM\) du Niortais, placée sous le signe de l'innovation et de l'émotion](#). L'occasion d'échanger autour des initiatives inspirantes pour promouvoir la santé mentale, renforcer les coopérations locales et valoriser les parcours de rétablissement. Une rencontre qui illustre pleinement la dynamique partenariale portée par le CLSM au service d'une politique locale de santé mentale inclusive et concertée.

Appel à projets et à candidatures

- [Création d'une équipe mobile médico-sociale dédiées aux personnes handicapées vieillissantes \(PHV\)](#) | Creuse | clôture le 15/12/2025

- [Création de 12 places en SESSAD spécialisé pour intervenir auprès d'enfants < 7 ans présentant des troubles neurodéveloppement](#) Deux-Sèvres | clôture le 19/12/2025
- [Création d'un établissement médico-social à caractère expérimental de répit et de vacances partagés pour 90 Aidants et 60 Aidés](#) Landes | clôture le 7/01/2026

[Retrouvez tous nos appels à projets & candidatures](#)

Agenda

- [6 décembre – Poitiers](#) | Participez à la journée de l'Exercice Médical Libéral de Nouvelle-Aquitaine. Un rendez-vous régional, gratuit, pour informer et accompagner tous les médecins, de l'interne au praticien installé. Sur inscription.
- [8 décembre – La Rochelle](#) | Inscrivez-vous, à la conférence santé de Sud-ouest, et échangez avec des experts et des professionnels de la santé autour de « La santé environnementale – qualité de l'eau ».

On recrute !

- [Responsable adjoint-e pôle ressources humaines en santé H/F](#) Bordeaux ou Poitiers | clôture le 7/12/2025
- [Animateur-trice territorial-e "médico-social" référent-e du secteur "personnes handicapées" H/F](#) | Tulle | clôture le 7/12/2025

[Retrouvez toutes nos offres d'emplois](#)



Agence régionale de santé Nouvelle-Aquitaine

Directeur de la publication : Benoît ELLEBOODE

Conception et rédaction : pôle communication ARS Nouvelle-Aquitaine

Crédits photos : ARS Nouvelle-Aquitaine & AdobeStock

ars-na-communication@ars.sante.fr

<https://www.nouvelle-aquitaine.ars.sante.fr>



Vous ne souhaitez pas recevoir ce type d'e-mail ? [Désabonnez vous](#).